

SEANCE DU 22 OCTOBRE 2021

« La communauté internationale, l'Occident et le Reste »

Séance du 22 octobre 2021 à 15h

Présidée par Marc Aicardi de Saint-Paul – Président ASOM

Ouverture par Marc Aicardi de Saint-Paul – Président ASOM

Monsieur le Secrétaire perpétuel, Monsieur le Secrétaire perpétuel suppléant, chères consœurs, chers confrères

La parole est au Secrétaire perpétuel qui va nous donner lecture du procès-verbal de la séance du 15 octobre consacrée aux « Défis démocratiques à l'épreuve des crises du XXIe siècle », coordonnée par Jean du Bois de Gaudusson pour la 3^e section et moi-même pour la 5^e section.

Contrairement à la tradition cette séance débutera par l'installation de Dominique Kerouedan par Marc Gentilini qui doit nous quitter aux alentours de 16 heures.

Puis nous débuterons la séance proprement dite, et nous écouterons avec intérêt le Recteur Charles Zorgbibe traiter du sujet suivant : « La Communauté internationale, l'Occident et le Reste ».

Je demande maintenant à notre confrère Marc Gentilini de procéder à l'installation de notre consœur Dominique Kereouedan, qui fera l'éloge du regretté Guy Charmot.

Merci chère consœur. Je vais maintenant vous remettre officiellement la médaille de l'Académie dont je vous rappelle la **devise** :

« Savoir, Comprendre, Respecter, Aimer » Toutes mes félicitations.

Il est maintenant l'heure d'écouter la communication du Recteur Charles Zorgbibe, qu'il est superflu de présenter ici, d'une part parce qu'il est déjà



intervenu à plusieurs reprises à l'Académie et d'autre part parce qu'il est un des académiques les plus respectés dans le domaine des relations internationales. Il publie également de façon régulière, des biographies d'hommes d'Etats célèbres. Je citerai ses ouvrages les plus récents : « Les éminences grises », « L'imbroglio, Roosevelt, Vichy et Alger », Une histoire du monde depuis 1945 », « L'intrépide chevauchée de Benjamin Disraeli », « Kissinger », et bien d'autres encore.

Il a été primé entre autre, par l'Académie des Sciences morales et politiques, la Société de géographie, l'Académie des Sciences d'Outre-mer (prix Bourdarie).

Enfin, il est membre du Conseil d'administration de l'IFRI, présidé, comme vous le savez par notre nouveau confrère Thierry de Montbrial.